



Café político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Pragmatismo de la Presidenta Sheinbaum

Con excepcional pragmatismo reaccionó la presidenta **Claudia Sheinbaum**, a la crisis política producida por la intervención estadounidense, en Venezuela.

Como se dijo ayer en este generoso espacio de **El Economista**, la situación venezolana ha dado ánimo a presuntas alianzas de las principales naciones de Latinoamérica, con el ideológico objetivo de enfrentar a Estados Unidos.

La presidenta Sheinbaum, mantiene su condena a la invasión de Venezuela, al tiempo que, ante la formación de coaliciones económicas-políticas, en Asia y Europa, México decidió pertenecer al bloque económico político de América del Norte.

¿Sacan al ciudadano de las elecciones? Aunque todavía no se conoce, la reforma electoral que discutirá el Congreso de la Unión, son persistentes las versiones de que hay temas en los que **Pablo Gómez**, presidente de la Comisión para la Reforma Electoral, es intransigente.

Una de ellas es la intención de que los funcionarios de los organismos electorales, sean elegidos por voto popular, lo que en esencia,

La Reforma Electoral de 1996 creó un sistema electoral que, en estricto rigor el día de los comicios los ciudadanos tienen el control, reciben y cuentan los votos y fuera de cada casilla publican los resultados.

42 millones de beneficiarios del Bienestar

Ha comenzado la entrega de pagos a los beneficiarios de los programas sociales del Gobierno de la República que sumaron 42.9 millones.

"Con presupuesto de más de un billón de pesos", explicó el coordinador general de los programas de Bienestar, **Carlos Torres Rosas**. "Nunca antes el Gobierno de la República había entregado una cifra similar directamente y sin intermediarios".

Surgen interrogantes acerca de cuál será el límite de los programas sociales, porque el país atraviesa por dificultades económicas y en algún momento empezarán a rechinar las costuras del Presupuesto del Gobierno Federal.

Notas en remolino

Se incorporó a sus tareas de Secretarios de Relaciones exteriores **Juan Ramón de la Fuente**... Si, como dicen, Venezuela nación latinoamericana con los mayores yacimientos petroleros se abre a la inversión privada, Pemex podría verse en problemas para atraer inversión privada... En las circunstancias actuales, advierte la Iglesia Católica, de desinformación, rumores y de narrativas parciales que pueden convertirse en instrumento de violencia... El presidente colombiano, **Gustavo Petro**, dice a Washington estar dispuesto a volver a tomar las armas como guerrillero, pero al mismo tiempo desplegó 30,000 soldados en la frontera con Venezuela... "Aunque la verdad de los hechos resplandeza, siempre pelearán los hombres en la trinchera sutil de las interpretaciones", dijo el escritor español **Gregorio Marañón**.